



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Debate presidencial en la UCR

Candidatos coinciden en que urgen mejoras en economía y en seguridad social

6 SEPT 2013 Vida UCR



En el marco de la Semana Nacional de la Ciencia Política, cuatro de los candidatos a presidencia debatieron sobre el rumbo económico y social que debe tomar el país (foto Anel Kenjekeeva).

**Generar más fuentes de empleo, así como fortalecer nuestro sistema de seguridad social,** fueron algunas de las propuestas que plantearon cuatro de los candidatos a la presidencia de la República, sobre el rumbo que debe tomar el país a futuro, en un **debate** organizado por la Asociación de Estudiantes de Ciencias Políticas de la UCR.

En este acto, **Luis Guillermo Solís** candidato del Partido Acción Ciudadana (PAC); **José María Villalta** del partido Frente Amplio; **José Miguel Corrales**, del partido Patria Nueva; y **Otto Guevara**, del Movimiento Libertario (ML); **expusieron**, ante decenas de estudiantes de

la UCR, algunas de **sus ofertas de campaña** en materia de educación, economía y seguridad social.

Ellos coincidieron en que el próximo gobierno, debe enfocar sus esfuerzos, en impulsar el emprendimiento; en generar más fuentes de empleo; así como en mejorar el acceso al crédito para la producción.

Las elecciones en Costa Rica se realizarán en febrero del 2014 y el nuevo presidente asumiría el poder en el mes de mayo.



Este debate contó con la participación de decenas de estudiantes de distintas carreras de la UCR (foto Anel Kenjekeeva).

## Economía

Para mejorar el rendimiento económico del país, los candidatos señalaron, que el próximo gobierno debe **agilizar los procesos de consolidación de nuevas empresas; realizar una reforma tributaria y brindar crédito a los pequeños productores.**

Con respecto a estos puntos, el candidato Otto Guevara expresó que la libertad comercial puede ser un elemento clave para el desarrollo de nuestro país, y agregó que esta estrategia podría compensar la concentración de las actividades productivas que actualmente están en manos de los oligopolios.

Asimismo, **Guevara agregó que es necesario, reducir los trámites y requisitos de inscripción para las nuevas empresas,** cambiar el código municipal (su mecanismo de patentes) y trabajar fuerte para establecer las condiciones que propicien que Costa Rica se convierta en un país más apto para los negocios.

En su criterio, algunas de esas condiciones se basan, por ejemplo, en la preparación del “un recurso humano calificado” y el “libre intercambio de la propiedad privada”.



Otto Guevara, señaló que el libre comercio y la apertura de mercados deben darse para así contrarrestar los efectos negativos de los oligopolios (foto Anel Kenjekeeva).

---

Asimismo, en el ámbito económico, el candidato del partido Frente Amplio, **José María Villalta** manifestó que **las propuestas de generación de empleo y desarrollo deben darse pero desde un enfoque, en el cual, se respeten las garantías sociales y los derechos de los trabajadores.**

“La situación de Costa Rica en materia económica es preocupante, ciertamente hay un desempleo abierto que está creciendo, pero además crece la informalidad y crece únicamente el empleo en los sectores menor pagados, se está reduciendo el empleo para gente con título profesional” dijo Villalta.

Tras criticar fuertemente, las políticas económicas del libre comercio, Villalta destacó, la necesidad, de que el próximo gobierno, impulse programas de desarrollo enfocados en la protección de los recursos naturales y del medio ambiente.

Asimismo, el señor **José Miguel Corrales** apuntó que, en aras del desarrollo, Costa Rica debe proteger a sus **instituciones modelo y evitar las políticas de apertura de mercados.**



José María Villalta manifestó que en materia económica, su partido desea impulsar la producción orgánica y el desarrollo sostenible (foto Anel Kenjekeeva).

---

Corrales también resaltó que es importante luchar por una modificación al actual sistema de bandas cambiarias y pasar a un modelo, en el cual, “el dólar juegue libre”.

En su criterio, también es necesario realizar una reforma, al sistema tributario actual, con el objetivo de que cada persona pague de acuerdo a sus posibilidades.

Por otra parte, el candidato del PAC, **Luis Guillermo Solís** señaló que los esfuerzos del próximo gobierno, tienen que buscar la manera de **resolver la pobreza y frenar el aumento de la desigualdad social**.

“El principal problema que tenemos hoy en Costa Rica es un problema económico social, y todas las políticas deben ir dirigidas a ponerle fin a esa pobreza estructural que ronda el 25% de nuestra población, alrededor de un millón trescientos mil personas, de las cuales, 350 mil viven en pobreza extrema” aseguró Solís.



Este debate fue organizado por la Asociación de Estudiantes de Ciencias Políticas, y moderado por Guiselle Boza, del Observatorio de la Libertad de Expresión de la UCR (foto Anel Kenjekeeva).

---

Según Solís, estas políticas deben también resolver la situación de los jóvenes que no trabajan ni estudian (“ninis”) y de las mujeres jóvenes que son madres y jefas de hogar.

Asimismo, Solís indicó que se debe eliminar, el actual el sistema de concesiones y poner en manos de instituciones del estado, la construcción de la mayor parte de las obras del país, para así minimizar los gastos del estado en inversión en infraestructura.

### Seguridad social

Con respecto al tema de la seguridad social, los candidatos concordaron en que el **Estado debe cancelar su deuda con la CCSS**, así como **dotarla de los recursos necesarios** para que continúe siendo un sistema solidario.

En este punto, **Otto Guevara** señaló que además de fortalecer a la CCSS, el próximo gobierno debe procurar que la institución **agilice los procesos de inscripción de nuevos patronos y asegurados**, y así reducir el tiempo de consolidación de las nuevas empresas.



José Miguel Corrales, candidato del partido Patria Nueva señaló que una de las propuestas de su partido es darle opciones de vivienda a la clase media (foto Anel Kenjeekeva).

---

Mientras que, **José María Villalta y José Miguel Corrales** aludieron que es necesario **fortalecer el modelo de protección de los derechos del trabajador**, y las garantías sociales (impulsar el pago de pensiones y cesantía).

Asimismo, **Luis Guillermo Solís** resaltó que es importante conservar el **carácter universal del sistema de salud costarricense**; pero que también es necesario trabajar en políticas públicas, que tomen en cuenta, el envejecimiento de la población.

## Educación

Con respecto al rumbo que debe tomar el país, en materia de educación, los candidatos a presidenciales manifestaron que es necesario promover un **sistema educativo que incluya una visión integral** (arte, deporte, rendimiento académico, entre otros); así como impulsar el uso de las nuevas tecnologías de la información.

En este tema, Guevara apuntó que una de las propuestas de su partido, radica en **“conectar a la banda ancha a los niños de todas las escuelas de país** y entregarles un dispositivo electrónico que les permita acceder a la web”.



Luis Guillermo Solís, del PAC aseguró que el próximo gobierno debe solucionar el tema del desempleo de la población joven, especialmente de las madres jóvenes y que son jefes de hogar (foto Anel Kenjekeeva).

---

Mientras que Corrales, afirmó que el país debe inclinarse por un modelo de formación integral de los niños y jóvenes, que incluya una **combinación entre el arte, el deporte y la academia**, “nuestra educación tiene que enseñarnos a ser felices no a hacer dinero” dijo.

Asimismo, José María Villalta expresó que las políticas públicas deben **subsana**r el **poco acceso** que tienen las comunidades rurales y urbano- marginales a los **servicios educativos**; y agregó que el estado debe destinar un porcentaje mayor para el financiamiento de los centros educativos.

Por último, Luis Guillermo Solís afirmó que la **educación debe continuar siendo la base del desarrollo del país** “estoy seguro que hay mucha sabiduría en la frase que dice que debemos de sembrar escuelas para cosechar repúblicas”.

**Este debate, es uno de los primeros espacios de discusión**, que se dan con miras a la elección presidencial del 2014; y fue organizado por la Asociación de Ciencias Políticas, en el marco de la **celebración de la Semana de la Ciencia Política en la Universidad de Costa Rica**.

[Tatiana Carmona Rizo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [debate](#), [presidencial](#), [candidatos](#), [2014](#), [ciencia](#), [politica](#), [semana](#), [nacional](#), [otto guevara](#), [jose miguel corrales](#), [jose maria villalta](#).